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DURANGO, DGO.
Por plantar, mantener y

asegurar el arbolado para el
bienestar de las familias, Toño
Ochoa recibirá el reconocimiento
Tree Cities of the World 2022 por
hacer de Durango una de las
ciudades más verdes y
sustentables del mundo. 

Por tercer año consecutivo, el
gobierno municipal logra el
distintivo otorgado por
Fundación Arbor Day y
Organización de las Naciones
Unidas para la Alimentación y la
Agricultura (FAO).

Con el trabajo de Toño Ochoa, se
cumplieron los objetivos de
asignar a una persona la
responsabilidad del manejo del
arbolado, contar con una
normatividad en la materia,
generar información, asignar
presupuesto e involucrar a la
sociedad.

Será durante la Semana
Ambiental en junio cuando se
otorgará la distinción
internacional Tree Cities of the

World, certificación que sólo 169
ciudades del mundo han
alcanzado, de las cuales 14 son
mexicanas.

DURANGO, DGO.
Para mejorar los resultados de

la administración pública, Toño
Ochoa promueve la evaluación
de todas las acciones y políticas
públicas, con la instalación del
Comité de Coordinación y
Seguimiento del Sistema de
Evaluación del Desempeño. 

Debido a que revisarán el
cumplimiento de objetivos, lo
integran personal del Instituto
de Evaluación de Políticas
Públicas del Estado de Durango
(Inevap) e Instituto Municipal de

Planeación (Implan).
Como Toño Ochoa ha indicado,

lo que no se mide no se puede
mejorar; por ello, se evaluarán
resultados de los programas del
Fondo para la Infraestructura
Social Municipal, precisó Érik
Obiel Arámbula, director del
Implan.

Asimismo, se contempla el
análisis del desempeño de la
Policía Ambiental y las acciones
para la Prevención y Atención de
la Violencia Familiar y de
Género, de forma que destacó se
tendrá certeza de la efectividad.
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DURANGO, DGO.
“Las enfermeras y los

enfermeros del sector salud de
Durango, no podrán percibir
menos de 14 mil pesos mensuales
brutos”, dijo el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, por
eso, al celebrarlos en su día, les
anunció que a partir de julio,
subirán los sueldos de quienes
ganan menos.

Acompañado de la presidenta
del DIF Estatal, Marisol Rosso, el
mandatario agradeció a nombre
de los duranguenses, el esfuerzo
de las y los enfermeros, sobre
todo en momentos difíciles como
la pandemia, “fueron esa mano,
ese aliento de muchas familias”,
les dijo al entregar 50
reconocimientos por su
trayectoria y antigüedad en
reconocimiento porque en
ocasiones fueron el único
contacto de los pacientes.

Para conmemorar este día,
Villegas Villarreal adelantó que ya
se tiene un espacio para la
construcción del nuevo hospital
del ISSSTE en Durango, para el
que únicamente se espera que se
le dé continuidad al proyecto
propuesto inicialmente.

También, habló sobre la mejora
en los sueldos de enfermeras y
propuso subir sueldos de cinco
hasta a 14 mil pesos, empezando
desde abajo, "juntos vamos a ser
historia en el tema de salud",

aseguró al destacar la
importancia de esta profesión
que cuida de la salud de las
familias.

En este sentido, la titular de la
Secretaría de Salud, Irasema
Kondo Padilla, reconoció la ética y
compromiso de las y los
enfermeros, valores que
demuestran día con día en sus
diferentes instituciones, las
cuales se traducen en una gran
mejora de la calidad de vida de los
pacientes.

Reiteró el compromiso que se
tiene por parte del mandatario
estatal hacia los duranguenses, y
sobre todo, con el personal de
salud, quienes con hechos y
acciones, son partícipes de un
antes y un después en el rubro de
la salud, desde hace ocho meses.

Por su parte, la jefa estatal de
Enfermería, Carmen Griselda
Pérez Ramírez, comentó que es
un honor compartir este día
especial y sobre todo contar con
el apoyo del Gobernador junto
con la Secretaria de Salud y ahora,
con el “Plan de Rescate de Salud”,
ratifican su gran compromiso con
sus deberes de promover y
restaurar la salud, además de
prevenir el cuidado de los
pacientes.

Recordó que este 12 de mayo, se
conmemora el Día Internacional
de la Enfermería como un
homenaje al natalicio de Florence

Nightingale, formada en
Inglaterra, siendo a quien se le
atribuye, la creación de la
Enfermería Profesional en el
mundo.

"Lo estamos viendo, lo estamos
palpando, la enfermería está
siendo protegida y valorada por
las autoridades", subrayó.

Alma Delia Graciano Martínez, a
nombre de todos los
homenajeados, agradeció este
reconocimiento por sus años de
servicio, labor que realizan con el
fin de dar bienestar a la gente;
"Gobernador, damos lo mejor,
estamos comprometidos y
enfrentamos los grandes retos

con vocación, sentido humano y
ética en esta hermosa profesión;
gracias por su reconocimiento y
apoyo".

En esta celebración, festejaron a
enfermeras y enfermeros del

IMSS, ISSSTE, Cruz Roja, SEDENA,
CECAN, Hospital de Salud Mental,
Hospital del Niño, de la SSD,
HG450, así como hospitales de los
diferentes municipios y de las
cuatro jurisdicciones sanitarias.

A partir de julio, subirán
sueldos de enfermeras
que menos ganan: EVV



DURANGO, DGO.
Ante la sequía que se vive en el campo

duranguenses el diputado J. Carmen
Fernández Padilla reconoció las acciones
emprendidas por el gobierno del Estado
para apoyar a los productores de la
entidad y a la vez solicitó al gobierno
federal implementar un programa de
apoyo.

Entre las acciones anunciadas por el
gobierno que encabeza Esteban Villegas
Villarreal, citó el bombardeo de nubes
para atender la contingencia climática, la
creación de bordos de abrevadero, y la
entrega de suplemento alimenticio para
el ganado, como se pudo ver desde
semanas previas en diversas regiones

Sin embargo, solicitó a la Secretaría de
Agricultura del gobierno federal
implementar esquemas de apoyos para
que los productores puedan sobrellevar
las condiciones climatológicas que se
tiene en la entidad.

“Si bien las políticas públicas involucran
desde la prevención y atención de
urgencia ante la sequía, es importante la
gestión de estrategias que en unos meses
aminoren las pérdidas que la aridez
dejará en el campo”, puntualizó
Fernández Padilla.

Durante su intervención, informó que

pasado mes de marzo, se diagnosticó que
todos los municipios duranguenses
padecen diversos grados de sequía; 33 de
ellos en grado alto, detectando un 64.3
por ciento del territorio estatal con sequía
severa a pesar que en algunos se

registraron nevadas, pero en el grueso de
la entidad no hubo lluvias.

En este contexto tan preocupante,
propuso un punto de acuerdo para prever
estrategias que disminuyan los grados de
afectación de la sequía.
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DURANGO, DGO.

A fin de integrar dentro de los
programas de gobierno la educación
ambiental para la protección, el cuidado
y el aprovechamiento responsable de los
recursos naturales con el crecimiento de
Durango, la diputada Paty Jiménez
Delgado presentó la iniciativa de
reformas a la Constitución Política del
Estado.

“El cuidado del medio ambiente, es una
responsabilidad compartida por gobierno
y sociedad civil, es una necesidad para
todas y todos los que formamos parte de
este planeta, por lo que la educación y las
obligaciones que se derivan de ello, deben
ser asimiladas, reconocidas y practicadas
por cada uno”, precisó.

La legisladora afirmó que la transición
ecológica, es un proceso de
transformación dirigido a la sociedad en
general, que busca avanzar hacia un
desarrollo y progreso realmente
sostenible y que conlleve un beneficio a
mediano y largo plazo.

Por ello, se busca integrar las
tecnologías verdes en materia energética,

mayor cantidad de áreas verdes,
integración de la fauna a los centros
urbanos, cuidado del agua,
construcciones eficientes y amigables con
los ecosistemas, la restauración del
equilibrio ecológico, entre otras áreas.

Agregó que en materia de planeación
urbana, resulta preciso identificar las
medidas indispensables para alcanzar
objetivos prioritarios para el bienestar
social, mediante el correcto ordenamiento
espacial de la población, la
administración de tierras, aguas y
bosques, lo que va directamente
relacionado con la salud y la calidad de
vida de las personas.

Además, se incorpora la transición
ecológica responsable como parte de las
prioridades de la autoridad, para lograr el
urbanismo ecológico y amigable con el
medio ambiente, para afrontar el reto
demográfico en la entidad.

Para contribuir a las políticas de
desarrollo económico en la entidad que
favorezcan al medio ambiente, se
promoverá la participación social y de la
comunidad científica en la formulación y
aplicación de políticas y acciones para la
transición ecológica y el desarrollo de un
urbanismo y la actividad productiva para
la sostenibilidad del medio ambiente y los
ecosistemas en el estado.

Promueven crecimiento de Durango amigable con el
medio ambiente

Diputado reconoce acciones de
Esteban para atender sequía
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El titular de la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE) en
Durango, Ignacio Aguado
consideró que no habría una
crisis en México por la
terminación del Título 42.

Dijo que México está preparado
para ello, indicó al resaltar el

trabajo del canciller Marcelo
Ebrard.

Luego de la terminación de esta
reglamentación estadounidense
denominada Título 42, hubo
movimientos importantes entre
los migrantes.

Indicó que se ha calentado
mucho el asunto y
desafortunadamente se ha hecho
más mediático de lo que debería,

obviamente existe una estrategia
de prevención en la agenda de
México y resaltó que, a pesar de
que no es un tema enteramente
de la Secretaría de Relaciones
Exteriores sino de migración, el
canciller Marcelo Ebrard ya ha
tomado cartas en el asunto.

"No se espera conflicto, no se
espera algo delicado, existe
prevención, la terminación del

Título 42, ya sabíamos que iba a
suceder y se tomaron medidas...
México tampoco queda mal
parado".

Esto se volvió un tema
mediático y sobre todo aquí se
considera que en las
declaraciones del senador
Kennedy, se ha vuelto agresivo
con la comunidad mexicana y con
los latinoamericanos.

El tema está controlado, no es
crisis no se avizora situación
negativa alguna. México está
ocupado y preocupado, como
siempre, incluso la relación que se
lleva día a día con Estados
Unidos.

Puntualizó que ante el fin del
Título 42, se reforzarán sus
acciones y estrategia de
asistencia y protección consular.

No habrá crisis por terminación del Título 42

Iniciará
firma de
contratos de
construcción
de bordos de
abrevadero
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

José Daniel Salazar, director
municipal de Desarrollo Rural,
apuntó que está por iniciar
con la firma de contratos para
construcción de bordos de
abrevadero.

Explicó que son 53 entre
construcción y reconstrucción,
además se está tramitando la
entrega de la semilla de avena
para el forraje ganadero en
especial de la zona sierra para
que llegue en tiempo y forma
a los productores.

Para ello ya se trabaja en las
licitaciones para que en
tiempo y forma llegue la
semilla a los productores.

Explicó que se está
platicando con los
representantes del gobierno
del estado, ya que urge el
suplemento alimenticio para
el ganado.

El recurso no alcanza, por lo
que se busca hacer mezclas
con el estado para alcanzar
para más productores.

Dijo que en los valles, ya
algunas personas están
preparando sus tierras y
analizando el tema de las
semillas, por lo que ya se hizo
un convenio verbal para que a
los productores gocen de un
precio más bajo al hacer
compras consolidadas.

DURANGO, DGO.
En Durango, se trabaja

ampliamente para que la
actividad económica se lleve a
cabo de manera tranquila y
ordenada, en donde el
compromiso y profesionalismo de
la Dirección Municipal de
Inspección es fundamental,
aseguró Toño Ochoa.

Por ello, Ubaldo Salazar Chávez,
director de la dependencia y la
sindico Alicia Gamboa Martínez
entregaron reconocimientos a 12
inspectores, como a Juan Acosta
Valdivia, con una trayectoria de
32 años. 

“Se esfuerzan a diario por
cumplir los objetivos del
Gobierno Municipal, de
coadyuvar al orden y la
reactivación económica, siempre
priorizando el bienestar de las
familias”, reconoció el director de
Inspección en el homenaje.

Por su parte, los inspectores
expresaron contentos celebrar en
mayo al personal operativo se ha

convertido en una tradición
interna, ya que es en dicho mes

que realizaron su primer examen
para esta labor.

Reafirman compromiso con el
desarrollo y orden de Durango
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DURANGO, DGO.
En San Juan del Río, ahora sí se

ven las obras, acciones y los
beneficios para las familias,
coincidieron habitantes de este
municipio al recibir la visita del
gobernador Esteban Villegas,
quien arrancó, supervisó y
entregó la construcción de obras
como caminos, puentes
vehiculares y peatonales, la
reforestamos el bulevar de acceso,
el rescate del relleno sanitario y la
casa donde nació Francisco Villa.

“Le agradecemos, nos sentimos
maravillosamente este día con los
apoyos que nos trae, los
sanjuanenses estamos orgullosos
de nuestro Gobernador y es un
gran beneficio, porque estábamos
en austeridad y ahora tenemos el
privilegio de tener a Esteban que
nos trae obras y grandes
proyectos”, expresó María Santa
Güereca, habitante de este
municipio al destacar el gran

espíritu  de servicio que tiene el
Mandatario con las familias de
todo el estado.

Por su parte, Elva Herrera,

platicó que fue beneficiada con
bultos de cemento, lo cual es una
gran ayuda para ella, pues lo
empleará para mejorar su casa;

“me parece excelente, tengo un
cuarto que no está zapeado, me
va a ser muy útil para eso, es muy
buen apoyo y no tiene costo”,

manifestó.
En este sentido, María Brígida

Galaviz, destacó que han sentido
el apoyo del mandatario desde el
día uno de su gobierno y
considero que este tipo de
programas, son de gran beneficio
para quienes así lo requieren;
“nos ayuda en mucho, si uno
tiene goteras ya le echamos
cemento para que las casas no se
trasminen, muchas gracias al
Gobernador por acordarse de su
gente.

Cabe mencionar que el Gobierno
del Estado que encabeza Esteban
Villegas Villarreal, en el marco del
Centenario Luctuoso del Gral.
Francisco Villa, impulsará
diversas acciones para rescatar el
municipio de San Juan del Río,
además que se llevarán a cabo
una serie de actividades
conmemorativas a las que se
tiene prevista la presencia del
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador.

Ya se sienten los beneficios en San Juan del
Río, de tener un gobernador de esta tierra



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Alfredo Varela, lamentó la

lentitud en el avance del mantenimiento de
las paradas de autobuses.

Dijo que se puede observar que algunas
siguen igual de deterioradas que hace un
par de meses, otras ya están aún más
dañadas.

"La verdad es que ha estado muy lento el
avance", argumentó, por lo que se está
pidiendo a la autoridad que estos trabajos
se hagan más rápido, ya que es en beneficio
de los ciudadanos que usan el trasporte
urbano.

Dijo que se puede observar cómo estos
refugios no tienen la techumbre y con este
intenso sol, se ven afectado los usuarios,
por lo que se seguirá insistiendo en la
renovación de estos.

Informó que desconoce el número de
estos espacios que suman 160, sin
embargo, el compromiso de loa gobiernos
estatal y municipal es que se arregle el
mayor número.

Indicó que el compromiso es hacer una
mezcla de recursos para lograr un mayor
avance en este sentido, sin embargo, no
han mejorado las condiciones de estos
espacios.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Elvira Silerio Díaz, directora de Promoción

Turística, señaló que ya se está por iniciar
la promoción para una de las temporadas
vacacionales más fuertes para Durango,
que es el verano, pero además se tiene una

agenda en paralelo de congresos y
convenciones.

Explicó que hace días estuvieron en esta
ciudad 800 estudiantes de diversos estados
en el Congreso de Ingeniería Civil del
Tecnológico (ITD) y entre el 16 y 18 de
mayo estarán 500 personas de los Colegios

de Bachilleres, se está desarrollando una
agenda para mantener la ocupación todo
el año.

Apuntó que a la par de ello se tendrá una
promoción en los estados vecinos para que
visiten Durango.

Confió que se logre tener una buena

época vacacional, aprovechar que algunos
estudiantes de los niveles medio-superior
y superior, comenzarán a salir este mes.

Finalmente, indicó que es importante
mejorar las entradas a la ciudad tomando
en cuenta que el 70 por ciento de los
visitantes llegan vía terrestre.

Promoción Turística trabaja en
agenda de congresos y convenciones 

Lento el avance en mejoramiento de
paradas de autobuses

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED) ha comenzado las
actividades de capacitación para
implementar en agosto próximo un nuevo
modelo educativo en sus programas. El
subsecretario general académico de la
UJED, José Othón Huerta Herrera, en
representación del rector Rubén Solís Ríos,
dio inicio a estas actividades que tienen
como objetivo capacitar a los docentes de
las diferentes escuelas y facultades de la
máxima casa de estudios.

El nuevo modelo educativo fue aprobado
por Junta Directiva en noviembre y se
espera que se implemente gradualmente a
partir de agosto de este año, con la meta
de que en el semestre “B” de 2024 esté
presente en todos los programas
educativos de la UJED. El proceso de
capacitación incluye a los cuadros de
planeación de las escuelas y facultades,
quienes serán responsables de realizar las
adecuaciones necesarias para alinear los
planes de estudio y el proceso educativo
con el nuevo modelo.

Una de las características destacadas de
este nuevo modelo, dijo el subsecretario, es

su flexibilidad, que permite a los
estudiantes de licenciatura ajustar la
duración de sus estudios de acuerdo con
sus circunstancias laborales y personales.
El modelo ofrece la posibilidad de acortar
o alargar la duración de la licenciatura
según las necesidades de los alumnos, lo
que brinda mayores oportunidades de
acceso a la educación superior.

Huerta Herrera resaltó que este modelo
busca adaptarse a las necesidades de los
estudiantes y abrir nuevas posibilidades,
como aumentar la matrícula e incluir a
personas que no tienen tanto tiempo
disponible debido a sus trabajos; “estas
son las facilidades que este modelo
educativo nos permite, generar diseños
específicos para poder beneficiar de esta
manera”, concluyó. 

Este taller, que tuvo como sede la
Facultad de Enfermería y Obstetricia, fue
planeado en cuatro módulos; en el primero
se explicaron las características de los
modelos educativos; luego se trabajó en el
diseño curricular y el modelo de
pertinencia. Enseguida se inició el trabajo
con la planeación didáctica por
competencias, diseño instruccional, para

diseñar aulas virtuales; y para finalizar se
hizo una evaluación de programas de

estudios, además se resolvieron las dudas
en cuanto a los programas acreditados.

Universitarios inician capacitación para
implementar nuevo modelo educativo
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Alito, garantía de
unidad priista: Arturo
Yáñez

DURANGO, DGO.
“El Consejo Político Nacional del

PRI ha decidido que nuestro
presidente, Alejandro Moreno,
continúe en el cargo hasta
septiembre del 2024, ya que
ahorita lo más importante es
fortalecer la unidad del partido,
para poder salir a defender el
voto de la sociedad en este año y
en el 2024 cuando se elija la
presidencia de la República”,
subrayó el dirigente estatal
tricolor, Arturo Yáñez.

El PRI Nacional está concentrado
en fortalecer las campañas
políticas que se desarrollan en el
presente año, y poder construir
una opción seria, responsable,
para el año entrante, pues el país
hoy requiere unidad, requiere
compromiso por las causas justas.

“Alejandro Moreno mantiene un
partido unido, fuerte, sólido.
Prueba de ello es que la votación
para la aprobación de su
dirigencia, que se celebró al
interior del Consejo Político
Nacional, fue de una mayoría casi
total, pues vemos en nuestro
presidente como un símbolo de
unidad y fuerza de ese PRI
exitoso, ese PRI comprometido
con la gente”, añadió.

De esta manera, Yáñez Cuéllar
refrendó que, una de las
principales razones por las cuales
se tomó dicha decisión, es para
que el partido se enfoque en las
elecciones que se celebrarán este
año en Coahuila y en el Estado de
México, pero sobre todo en la
construcción de la candidatura
rumbo al 2024 donde, no
tenemos duda, el electorado
nacional dará su apoyo al Partido
Revolucionario Institucional.

“El priismo nacional mostró su
respaldo a nuestro presidente,
quien tiene toda la confianza para
poder seguir guiando al partido al
éxito en las dos entidades
federativas donde se celebran
elecciones, este año, y estamos
seguros que encabezará la
creación del proyecto 2024 que
rescate a México de la
destrucción”, sentenció.



DURANGO, DGO.
A través del fomento de

actividades deportivas y
culturales en las que los
principales actores son los
alumnos, la Escuela Preparatoria
Nocturna de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
contribuye desde hace tiempo a
la disminución de un cáncer
difícil de combatir, como lo es el
consumo de drogas, esto en
atención al interés del rector
Rubén Solís Ríos de que los
jóvenes universitarios se alejen
del consumo de drogas, expresó
el director de esa unidad
académica, Gerardo Cardosa
Chairez.

Comentó que la Preparatoria
Nocturna se ha sumado a la
cruzada nacional “Estrategia en
el aula:  Prevención de
adicciones, una guía para
docentes”, implementada por la
Secretaría de Educación Pública,
conocida como "Si te drogas, te
dañas". En ese sentido, se han
llevado a cabo pláticas y
conferencias sobre el tema, así
como obras de teatro que
abordan la problemática.

Resaltó que la institución a su
cargo ha implementado diversas
acciones para abordar el
problema de las adicciones. El
personal docente, administrativo
y de psicopedagogía se
encuentra atento a cualquier
conducta extraña por parte de
los alumnos y, en caso de
detectar un problema de
dependencia a alguna droga, se
realiza una reunión con los
padres para tomar medidas
conjuntas y rescatar a los jóvenes
de esas situaciones.

Enfatizó que la cultura y el
deporte juegan un papel
importante en el proyecto de
formación integral de los
estudiantes de la Prepa
Nocturna, por ello cuentan con
una orquesta sinfónica (la única
institución de su nivel que
cuenta con una en el país) y
distintos grupos musicales, así
como un grupo de teatro, que

abordan el tema de las
adicciones en sus
presentaciones. Las obras
"Desaparecidas", que trata sobre
el secuestro de una chica, y
"Póstumo", que muestra el
deterioro de un joven adicto, son
ejemplos de cómo se abordan
temas de alto impacto social, y
directamente el problema de las
adicciones.

Con estas acciones y el enfoque
en la cultura y el deporte, la
Preparatoria Nocturna ha
logrado mantener al mínimo los
problemas de drogadicción entre
sus alumnos. La institución se
enorgullece de estos resultados y
continúa trabajando para ofrecer
una educación integral que
promueva la salud y el bienestar
de los estudiantes.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En Durango, en muchas partes

del mundo y del país, se observa
una tendencia al crecimiento del
suicidio, indicó el presidente del
Colegio Médico en Durango,
Humberto Rosales Ronquillo,

quien anotó la necesidad de
fortalecer las instituciones de
salud pública y el abasto de
medicamentos controlados.

Reconoció que
desafortunadamente en las
instituciones de salud pública no
existe el número de médicos

suficientes especialistas en salud
mental para atender la demanda,
que cada vez es mayor por parte
de la población.

Muchas veces tampoco existe el
medicamento necesario para
brindar esta atención, porque
este tipo de medicinas suelen ser

caras si se adquieren en
farmacias, van de los 500 pesos a
cantidades mucho más elevadas.

Ahora bien, en el caso de las
consultas con especialistas
particulares, apuntó que la
atención también tiene un costo
entre 500 y mil pesos. Se puede

conseguir precios más bajos
obedeciendo a los criterios de las
condiciones socioeconómicas.

Por lo anterior, recalcó que es
necesario que haya más
accesibilidad por parte del sector
público para una mejor cobertura
a la población.

Suicidio en crecimiento, necesarias
instituciones de salud pública fuertes 

Aún se deben
120 millones de
pesos a la UJED
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos indicó
que si bien ha habido
recuperación de una parte del
recurso que se le debía a la
universidad en la pasada
administración gubernamental,
aún se le deben alrededor de 120
millones de pesos

En entrevista el rector explicó
que al principio se les debían 304
millones de pesos y en ese
sentido presentaron una
denuncia hace casi nueve meses,
después se conoció a través de
medios de comunicación que se
habían realizado algunas
diligencias por parte de la Fiscalía
Anticorrupción, aunque de ello
no se ha hecho un reporte oficial
a la universidad.

Recalcó que por parte del
gobierno del estado sí se avanzó
en el pago del adeudo, pero en los
recursos que eran procedentes
del orden federal no se tiene
todavía claro el avance.

En la Prepa Nocturna ha bajado al mínimo el
consumo de drogas con el deporte y la cultura
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Se llevó a cabo una reunión en

la cual, se integró el Consejo
Municipal de Desarrollo Urbano
del Municipio de Gómez Palacio,
mismo que dará continuidad,
proyección y planeación a largo y
mediano plazo, a través de
propuestas de ordenamiento para
el municipio. 

El evento, celebrado este jueves
en el auditorio "Benito Juárez" fue
encabezado por la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, contó con la
participación de autoridades de
los tres órdenes de gobierno,
algunos de ellos enlazados de
manera virtual, así como
representantes de organizaciones
civiles interesadas en el desarrollo
del municipio. 

La conformación de este cuerpo
colegiado representa un hecho
histórico para Gómez Palacio,
pues con ello daremos sentido y
rumbo a su crecimiento,
atendiendo principios de
sustentabilidad; al tiempo que
establecemos acuerdos para la
inclusión de voces ciudadanas y

académicos especialistas que
participen en el ordenamiento
futuro de nuestro municipio
expresó la presidenta Leticia
Herrera Ale.

El objetivo que se busca al
integrar el Consejo Municipal de
Desarrollo Urbano de Gómez
Palacio, es establecer un órgano
colegiado de coordinación y
consulta que permita la gestión
del ordenamiento territorial y el
desarrollo urbano del propio
municipio, con la participación
las tres instancias de gobierno,
representantes de la academia,
las cámaras y colegios de
profesionistas, iniciativa privada
y ciudadanía.

La toma de protesta se realizó
mediante una ceremonia de
modalidad virtual en la que se
integró oficialmente el Consejo
Municipal de Desarrollo Urbano,
que actuará de acuerdo a lo
establecido por la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
del Estado, y la Secretaría de
Desarrollo Agrario, Territorial y
Urbano (SEDATU).

Tendrá municipio de Gómez
Palacio un crecimiento ordenado
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa) atendió la mañana de
este viernes un reporte
ciudadano, recibido a muy
temprana hora, en el cual se
solicitaba la atención del sistema
para revisar un hundimiento
sobre la carpeta asfáltica.

Así lo dio a conocer el titular del
Sideapa, Francisco Escalera
Tostado, quien dijo que, por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, los reportes
que llegan al Sideapa se atienden
con la mayor celeridad, con la

finalidad de brindar a la
ciudadanía los servicios que
merecen.

El hundimiento se registró sobre
la avenida José Miguel Castro
entre la calle 6 de Agosto y
Estudiantes, ahí, personal del
Sideapa, realizó la reposición de
cuatro metros de descarga de
drenaje, la cual presentaba daño.

En ese sentido, Escalera Tostado,
comentó que, la pronta respuesta
con la que se actuó ante esta
situación, evitó que se extendiera
y pudiera causar mayores daños,
por lo que se exhorta a la
ciudadanía en general, a que
ayuden reportando esta clase de
problemas, con el fin de que sean

solucionados a la brevedad.
Finalmente, el funcionario

recordó que los reportes
ciudadanos pueden hacerse

mediante la red social del
Sideapa, o bien, comunicándose
al Call Center al número
8717156969 y así serán atendidos

de manera directa por una
operadora, quien atenderá todas
las especificaciones del problema,
concluyó.

Sidepa atiende hundimiento
en la Armando del Castillo 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El próximo martes 16 de mayo,

a las 9:00 horas, se llevará a cabo
la Tercera Feria del Empleo, en la
explanada de la Presidencia
Municipal, por ello el
Ayuntamiento de Gómez Palacio
que encabeza Leticia Herrera Ale,

a través de la Dirección de
Fomento Económico y Turismo,
Invitan a los buscadores de
empleo a que acudan a que
acudan con su solicitud de
empleo o currículum.

El titular de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo

Gómez Palacio, Érick Escobedo
García, dio a conocer que, durante
esta Tercera Feria del Empleo,
estarán participando 30 empresas
de diversos giros, las cuales
ofertarán una gran cantidad de
vacantes.

El funcionario señaló que, estas

acciones se llevan a cabo gracias
al apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, quien mantiene una
cercana relación con los grupos
empresariales de Gómez Palacio y
un permanente interés porque los
gomezpalatinos encuentren
espacios laborales que mejoren

las condiciones de vida de sus
familias.

Finalmente, el funcionario dijo
que en esta Feria del Empleo,
habrá oportunidades laborales
para personas con o sin
experiencia y con perfiles o
grados escolares diversos.

Ayuntamiento alista la Tercera Feria del Empleo 



LA LAGUNA12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
SÁBADO 13 DE MAYO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Servicios Públicos Municipales,
realiza labores de mantenimiento
a las plazas públicas, tanto del
área urbana como en la rural

Sin embargo, lamentó que pese
al esfuerzo y compromiso de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, por
devolverle el brillo a los espacios
públicos y ofrecer áreas dignas
para el sano esparcimiento a las
familias, se sigue detectando un
alto índice de vandalismo. 

El titular de Servicios Públicos
Municipales, Fernando Díaz
Femath, señaló que, apenas el

pasado jueves acudieron a dar
mantenimiento a la plaza pública
localizada frente al Estadio
Guillermo Becker, de la colonia El
Dorado y el día de hoy ya se
encuentra nuevamente
vandalizada.

El funcionario advirtió que con
el fin de evitar estos actos
vandálicos que dañan los
espacios públicos, se van a aplicar
medidas severas para quienes
sean sorprendidos, por lo que
pide a la población que, si son
testigos de estos hechos, a que los
denuncien al teléfono de la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal al teléfono

8717140317, ya que las plazas del
municipio patrimonio de las
familias gomezpalatinas y
merecen ser cuidadas.

Entre las plazas del municipio
de Gómez Palacio que, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, han sido
remozados con la finalidad de
brindar espacios públicos de
calidad a los ciudadanos, se
encuentran la de la colonia
Filadelfia, Carlos Herrera, Cristo
Rey de Trincheras, El Dorado,
Solidaridad, Otilio Montaño,
Bosque Real, Santa Rosa y la de la
comunidad El Vergel.

El jueves realizan mejoras
en plaza pública, viernes
ya está vandalizada
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública Municipal de Gómez
Palacio, a través del
Agrupamiento Violeta, llevó a
cabo pláticas informativas sobre
la “Prevención de Violencia en el
Noviazgo” a poco más de 100
estudiantes de la Escuela
Secundaria Técnica número 26,
con el propósito de prevenir y
erradicar la violencia.

Iván Torres Chávez, titular de la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, comentó
que para la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, es de suma
importancia, erradicar todo tipo
de violencia en el municipio, es
por ello que, con el apoyo de este
agrupamiento especializado, se
está sensibilizando a este
segmento de la población con

pláticas sobre este tema.
“Estas acciones se han realizado

en planteles de todos los niveles
educativos del municipio, y la
aceptación que las pláticas han
tenido es muy buena, sobre todo,
porque existe el interés entre los
jóvenes de cuidarse
mutuamente”, apuntó el
funcionario. Por su parte, Melissa
Ramos, quien es la encargada del
Agrupamiento Violeta, comentó
que estas acciones se llevan a
cabo de manera permanente y
que están al alcance de todas las
instituciones educativas que así
lo soliciten, para acceder a ellas
pueden acudir a las oficinas de
Seguridad Pública, ubicadas sobre
el bulevar Rebollo Acosta 560, en
la colonia Armando del Castillo, o
bien, comunicándose al 871714
0317.

Imparten pláticas
sobre “Prevención de
Violencia en el
Noviazgo” en escuelas 



Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este viernes al
filo de las 09:20 horas,
autoridades de Protección Civil
del Municipio de Lerdo,
atendieron una emergencia en la
que reportaron una explosión en
el Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural,

Sección 14.
Al llegar, el personal de

Protección Civil y Bomberos se
percató que no fue una
explosión, sino un flamazo en un
área designada para la
elaboración de alimentos lo que
había provocado el incendio.

La titular de Protección Civil del
Municipio, Isabel Macías
Sifuentes, señaló que se procedió
a sofocar el siniestro, resultando

con daños la estufa, un aparato
de aire, tres sillas, tubería de
agua y un escritorio. 

Finalmente, la funcionaria
municipal destacó que no hubo
lesionados ni intoxicados.

2 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Sábado 13 de mayo del 2023 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Página 14

Redacción
DURANGO, DGO.

La señora Karina Arce Rivera de
35 años y sus hijas, de ocho años
y un año y 10 meses, murieron
tras un incendio en su vivienda
ubicada en el poblado
Independencia y Libertad de esta
ciudad capital.

Los hechos ocurrieron durante
la madrugada de este viernes 12
de mayo, cuando  se encontraban
al interior de una habitación en

un domicilio ubicado en el
poblado antes mencionado y en
un momento dado, se suscitó un
incendio, presuntamente
provocado por una instalación
eléctrica en mal estado, por lo que
inmediatamente trasladaron a las
víctimas a bordo de dos vehículos
particulares, perdiendo la vida en
el trayecto Karina y la menor de
ocho años, mientras que la bebé
de un año y 10 meses falleció en
el Hospital Materno Infantil.

Madre e hijas mueren en incendio 

Redacción
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad
Pública en coordinación con la
Fiscalía General del Estado de
Durango, llevaron a cabo la
capacitación en materia de
Violencia Familiar y Actuación
con Perspectiva de Género a los
elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
del municipio de Vicente
Guerrero. 

El comisionado Óscar Galván
Villarreal, secretario de
Seguridad Pública, explicó que
esto es parte de los acuerdos que
se tomaron con la Comisión
Nacional para Prevenir  y
Erradicar la Violencia contra las
Mujeres (Conavim), para ir

creando las unidades
especializadas de atención a
víctimas de violencia familiar y
de género, recordando que en el
municipio de Vicente Guerrero,
ya cuenta con una patrulla rosa,
que es parte de este programa. 

Destacó que es de interés de
Esteban Villegas Villarreal,
gobernador del estado, realizar
acciones dirigidas a erradicar la
violencia contra las mujeres, de
ahí a través de la Subsecretaría
de Prevención Social y
Participación Ciudadana y en
coordinación con personal de la
Fiscalía General del Estado, se
realizó esta capacitación en
violencia familiar y la actuación
policial con perspectiva de
género a los policías municipales

de Vicente Guerrero a través del
Mando Único, con el objetivo de
implementar acciones que
ayuden al correcto manejo de

reportes de violencia en lo
referente a los datos y del uso de
los mismos, así como la atención
a las víctimas. 

SSP y FGED capacitan a policías municipales Detenida por
tumbar piezas
dentales a su novio 

Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón llamó al 911, para
solicitar la presencia de los
policías preventivos adscritos al
Centro de Prevención y Atención
a la Mujer (CEPAM), de la de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, quienes detuvieron a
Estefanía de 22 años.

Se informó que la joven mujer
fue denunciada por su pareja
sentimental, a quien
presuntamente agredió física y
verbalmente, causándole lesiones
en los labios y dañándole algunas
piezas dentales, motivo por el
que el denunciante solicitó su
detención, misma que se registró
en la calle Ingenieros Civiles entre
avenida División Durango y calle
Durmiente de la colonia 16 de
Septiembre.

La presunta agresora fue puesta
a disposición de la Fiscalía
General del Estado de Durango,
donde se determinará su
situación legal, por los hechos
antes descritos.

Se incendian oficinas del
Sindicato de
Trabajadores en Lerdo 
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado jueves al
filo de las 16:00 horas, se recibió
un reporte por parte de Seguridad
Pública de Santa Clara,
manifestando que en la carretera

que conduce de Cuencamé hacia
el municipio antes citado, a la
altura del kilómetro 158, se
encontraba el cuerpo de un varón
quien se encuentra de calidad de
no identificado, que según la
autoridad presuntamente fue
atropellado por un vehículo del
cual se desconocen
características, así como la

identidad del conductor ya que se
retiró del lugar.

La media filiación del hoy finado
corresponde a una estatura de
aproximadamente 1.65 metros,
complexión delgada, tez morena
calara, barba y bigote ralos y
cabello corto color negro, como
vestimenta portaba un pantalón
de mezclilla color azul, sudadera

color negro y cinturón color
negro con rojo.

De este caso tomó conocimiento
el Agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado del cuerpo sin vida hacia
el anfiteatro de la Vicefiscalía
Región Laguna, para la práctica
de la necropsia de ley, así como
para su pronta identificación.

Encuentran cadáver en carretera
Santa Clara-Cuencamé 

Grave ciclista
al ser
impactado por
un auto 
Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 55 años de
nombre Humberto Larreta
Sánchez, vecino de la colonia
Legisladores, ingresó con
traumatismo craneoencefálico
severo, trauma cerrado de
tórax y neumotórax bilateral
al Hospital General 450.

Los hechos ocurren la
mañana de este lunes al filo de
las 07:30 horas, cuando
Humberto circulaba por el
bulevar Francisco Villa de esta
ciudad a bordo de una
bicicleta y en un momento
dado, fue impactado por un
vehículo Toyota, línea Camry,
color blanco, conducido por
Iván, quien fue detenido y
puesto a disposición del
agente del Ministerio Público,
por la responsabilidad que le
resulte.

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
participan de manera activa en el
combate al incendio forestal que
se tiene actualmente en el
municipio de Topia, realizando el
traslado de brigadistas y en
acciones directas para tratar de
apagar el fuego, ya que este se

encuentra cerca de la cabecera
municipal.

El secretario de Seguridad
Pública, comisionado Ósar Galván
Villarreal, explicó que son
instrucciones del gobernador del
estado, Esteban Villegas
Villarreal, de apoyar de manera
directa a todos los brigadistas
comuneros a combatir y prevenir
los incendios forestales, siendo ya
varios los municipios en donde

han intervenido los elementos en
coordinación con Protección Civil,
Conafor y la Secretaría del Medio
Ambiente y Recursos Naturales. 

Para tal efecto se apoyó con el
traslado de la Brigada Perico del
municipio de Canelas a la
cabecera de Topia, siendo nueve
brigadistas y herramienta diversa
para realizar labores, como
brechas corta fuegos para
intentar sofocar el fuego entre

otras acciones.
Este trabajo se realiza en

coordinación con los compañeros
de Protección Civil y el personal
de las cuadrillas y brigadas contra
incendios forestales de las
comunidades cercanas, logrando
controlar el avance del incendio y
continuar con estas labores
durante el día únicamente ya que
de noche se tienen muchos
riesgos, estando al pendiente los
elementos policiacos para auxiliar
en cualquier situación. 

Estatales apoyan a combatir incendio forestal en Topia

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Un juez federal concedió una suspensión
provisional a Christian Von Roehrich,
exalcalde de la Benito Juárez, para evitar
que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de
la Ciudad de México publique información
del caso en su contra.

Von Roehrich reclamó la elaboración,
publicación y difusión de declaraciones
alusivas a la investigación en su contra por
su presunta responsabilidad en los delitos
de asociación delictuosa, así como uso
ilegal de atribuciones ante la opinión
pública. 

Lo anterior, por declaraciones del vocero
de la Fiscalía de la CDMX, Ulises Lara,

realizadas el 24 de abril y el 2 de mayo.
Un secretario en funciones de juez del

Juzgado Noveno de Distrito de Amparo en
Materia Penal concedió la suspensión
provisional para evitar nuevas
publicaciones sobre el caso contra
Christian Von Roehrich.

Con tal resolución, la Fiscalía tiene un
plazo de 48 horas para rendir un informe
previo.

La suspensión provisional detalla,
“envíese copia simple de la demanda de
garantías así como escrito de ampliación
de demanda, pudiendo agregar las razones
que estime pertinentes sobre la
procedencia o improcedencia de la
suspensión”.

Juez impide a Fiscalía CDMX difundir
información sobre caso Von Roehrich



Agencias 

Dos hermanas fueron
ejecutadas en Apaseo el Grande,
Guanajuato, en un ataque donde

su padre resultó herido.
Las jóvenes estaban afuera de su

domicilio el jueves en la noche,
cuando sujetos armados a bordo
de una motocicleta llegaron y
dispararon en su contra. 

Vecinos pidieron auxilio a través
del 911, llegando paramédicos
que certificaron la muerte de las
hermanas de 17 y 18 años de
edad.

Una de ellas murió en la vía

pública, en tanto la segunda fue
alcanzada por los disparos
entrando a su casa.

El padre de ambas sobrevivió al
ataque armado, fue trasladado a
un hospital.
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Redacción
DURANGO, DGO.

En las últimas horas en
diferentes puntos de la entidad
dos varones se privaron de vida.

El primer caso se suscitó la
madrugada de este viernes, en el

interior del panteón del ejido La
Esmeralda del municipio de
Gómez Palacio, lugar en donde se
localizó el cuerpo de Juan de 60
años, quien fue encontrado
colgado de la rama de un árbol,
por un familiar, quien de manera

inmediata lo bajó y trató de
brindarle los primeros auxilios,
sin embargo, Juan ya no contaba
con signos vitales.

Por otra parte, la mañana de
este viernes al filo de las 10:30
horas, en la colonia La Huerta de

esta ciudad capital, un varón de
34 años de nombre José Ignacio,
de oficio panadero, se privó de la
vida por medio del ahorcamiento.

Fue un familiar quien lo
encontró suspensión completa,
por lo que de manera inmediata

trató de brindarle los primeros
auxilios no siendo esto posible,
pues José ya había perdido la
vida. Es de mencionar que, de
enero a la fecha, 69 personas han
decidido salir por la puerta falsa
en la entidad.

Dos varones se privan de la vida 

Capturan a
presunto
ladrón de casa
habitación
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
arrestaron a Luis Roberto de 33
años, por la responsabilidad
que le resulte luego de ser
señalado por una joven mujer
de haberse introducido a su
domicilio, de donde logró
sustraer una maleta,
conteniendo en su interior un
humidificador térmico color
gris con sus accesorios, objeto
que le fue asegurado al
momento de su detención, la
cual se registró en las calles
Esmeralda entre Mina Ojuela y
Mina Magistral del Oro de la
colonia San Isidro.

El presunto ladrón fue
trasladado e ingresado a las
celdas de la Estación Norte,
donde fue certificado con un
diagnóstico de intoxicación,
por el consumo de la droga
conocida como cristal,
posteriormente fue turnado al
Agente del Ministerio Público,
para la investigación
correspondiente del presunto
delito de robo que se le imputa.

Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad Especializada
en Investigación de Delitos de
Robo, obtuvo la vinculación a
proceso para Esperanza de 30 años,
por su probable comisión del delito
de robo a casa habitación,
cometido en agravio de una joven
mujer. 

El delito que se le imputa ocurrió
la mañana del pasado 27 de abril,
en un domicilio ubicado en la
colonia Héctor Mayagoitia de esta
ciudad capital, lugar al que se

introdujo y se apoderó sin derecho
ni consentimiento de una pantalla
plana, una laptop marca HP color
rojo y un perfume en su caja, para
después intentar huir siendo
sorprendida en el momento por la
agraviada, quien realizó un
llamado a los números de
emergencia.

Tras el reporte realizado
acudieron al lugar elementos de la
Policía Investigadora de Delitos
(PID), de la Unidad de Imputado No
Identificado, consiguiendo la
detención en flagrancia de
Esperanza, quien fue trasladada a

la sala de detención provisional de
la Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) y puesta a
disposición del agente del
Ministerio Público.

Se informó que, en la audiencia
celebrada y tras valorar como
suficientes las pruebas vertidas por
el representante social de la FGED,
el juez de control y enjuiciamiento
vinculó a proceso a Esperanza por
el delito ya señalado, ordenándole
la prisión preventiva al interior del
Cereso 1 de Durango y otorgó un
mes como plazo para el cierre de la
investigación complementaria.

Mujer es vinculada a proceso por robo a casa habitación 

Ejecutan a dos hermanas y hieren a su padre en Guanajuato 
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Forbes / EFE

Migrantes varados en la
frontera sur de México
protestaron este viernes tras la
suspensión de permisos para
transitar por el país, lo que
coincide con el fin del Título 42 de
Estados Unidos.

Los extranjeros se manifestaron
en el Centro de Atención
Provisional del Instituto Nacional
de Migración (INM) en Tapachula,
en la frontera con Guatemala,
donde los funcionarios les
informaron de la suspensión
temporal de la entrega de
documentos.

La situación generó
incertidumbre y molestia a las
familias, a quienes les pidieron
desalojar el lugar donde hacían
fila desde ayer jueves.

La protesta en la frontera ocurre
después de que el INM anunció el
cierre de 33 estancias

provisionales para migrantes y
pidió no otorgar documentos
para que migrantes crucen por
México, según una tarjeta
informativa expuesta en la
conferencia matutina del
Gobierno federal.

La medida ocurre tras el fin en
Estados Unidos del Título 42, una
medida que inició Donald Trump
(2017-2021) y continuó el
presidente Joe Biden para
expulsar de inmediato a
migrantes con el argumento de la
pandemia de Covid-19, una
declaración de emergencia que ya
terminó en Estados Unidos.

El venezolano José Larama
contó a EFE que su objetivo
principal es ir a Estados Unidos,
por lo que exigió el permiso para
seguir su camino.

“¿Por quá el presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador, dice que ayudan a los
migrantes? Nosotros no estamos
haciendo daño a nadie, aquí no

hay agua, comida y dónde hacer
las necesidades, tenemos a niños
con fiebre, ¿dónde están los
derechos humanos?”, denunció.

Los migrantes aseguraron que la
crisis humanitaria crece cada día
en Tapachula.

Ante los reclamos, el INM les
concedió más de 15 autobuses
para llevarlos a Tuxtla Gutiérrez,
capital de Chiapas, donde les
prometieron un permiso de 45
días.

Los migrantes habían montado
un campamento temporal para
solicitar documentos que les

permita dejar Tapachula.
“Aquí hay personas que tienen

deshidratación, que no tienen
como comprarse un suero,
tampoco queremos que nos
regalen nada, lo único que
buscamos son soluciones, pero
Migración nos tiene engañados”,
acusó Jesús Roca, migrante de
venezolano.

Los agentes de Migración
realizaron un operativo para
tratar de convencer a los
migrantes, y unos 700 migrantes
aceptaron subir a los vehículos
con el miedo de ser deportados a

Guatemala.
Otros grupos optaron por

quedarse a dormir en los
alrededores, mientras que otros
acudieron a los albergues.

La situación refleja la
incertidumbre en los migrantes
que ha causado el fin del Título 42
de Estados Unidos, que ahora
aplica el Título 8, la norma que
históricamente ha regido la
migración, y, además,
Washington anunció nuevas
medidas que restringen el acceso
a pedir asilo en la frontera con
México.

Migrantes protestan en la frontera
sur de México por suspensión de
permisos de tránsito

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Por separado, el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) y
Movimiento Ciudadano (MC)
presentaron denuncias ante el
Instituto Nacional Electoral (INE)
contra el presidente Andrés
Manuel López Obrador por el uso
indebido de recursos públicos con
fines electorales, en específico,
por llamar a votar expresamente
por Morena en sus conferencias
matutinas en lo que ha llamado el
“plan C”.

Por parte de MC, fue el
coordinador en la Cámara de
Diputados de dicho partido, Jorge
Álvarez Maynez, quien presentó
la denuncia ante el INE, mientras
que por el PRD fue Ángel Ávila,
representante del partido ante
dicho instituto.

“El presidente ha llamado al
voto en reiteradas ocasiones, en
elecciones locales y de forma
anticipada al 2024. Lo ha hecho
violando la Constitución,

desviando recursos públicos (en la
mañanera) y vinculando ese
llamado a programas sociales. Lo
acabamos de denunciar
formalmente”, informó Álvarez
Maynez en su cuenta de Twitter.

La denuncia de MC también es
contra el coordinador de
Comunicación Social de la
Presidencia, Jesús Ramírez; contra
la jefa de Gobierno de la Ciudad
de México, Claudia Sheinbaum;
contra Morena; y contra “quien o
quienes resulten responsables”.

El perredista, por su parte, dijo
que el llamado al voto por parte
de López Obrador viola preceptos
del Artículo 41 de la Constitución,
como son los principios de
imparcialidad, equidad y certeza,
así como también del Artículo
134, al violar la neutralidad que
debe tener el Ejecutivo, porque
usa los recursos del Gobierno, los
que usa para realizar su
conferencia matutina diaria, para
favorecer a un partido político, en
este caso Morena.

“Estamos viendo violaciones

graves a la Constitución, al
principio de neutralidad, no se
pueden favorecer a partidos

políticos ni generar actos
anticipados de campaña. Está
llamando a votar, no necesitamos

un proceso electoral en marcha
para saber que está violando la
Constitución”, explicó Ávila.

PRD y MC denuncian a AMLO ante
el INE por llamar a votar por Morena 
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Infobae 
La exposición itinerante Meet

Vincent van Gogh, que permite
adentrarse en la vida de uno de
los pintores postimpresionistas
de mayor reconocimiento en el
mundo, actualmente en el Campo
Argentino de Polo, amplía su
estadía en la ciudad de Buenos
Aires hasta el 30 de julio próximo,
debido al éxito de convocatoria,
informaron los organizadores.

Desde su estreno el pasado 24
de febrero, miles de personas y
cientos de alumnos de colegio
han visitado la exposición
interactiva, la única experiencia
oficial organizada por el Museo
Van Gogh de Ámsterdam, que
ahora extiende su permanencia
en coincidencia con el receso
escolar por las vacaciones de
invierno en la ciudad de Buenos
Aires y en varias provincias.

A lo largo del recorrido es
posible tocar las obras del pintor
y sentir sus pinceladas, ver
reproducciones en tamaño
monumental, sentarse en el Café
Tambourin donde pintó Los
comedores de papas, e incluso
tomarse una selfie acostado en la

cama de la famosa habitación de
Arlés, una recreación de aquel
escenario icónico.

Estructurada en seis salas y
basada en las cartas que Vincent
enviaba a su hermano Theo, la
muestra incluye escenificaciones
en 3D de los paisajes en los que
vivió el pintor, junto a
proyecciones y réplicas a gran
escala de sus obras, animaciones
multimedia interactivas,
decorados teatrales y citas
extraídas de sus más de 800
cartas.

Hijo de un pastor protestante,
Vincent van Gogh era el segundo
de siete hijos y recibió el nombre
de su hermano mayor, que nació
muerto el 30 de marzo de 1852,
exactamente un año antes de su
propio nacimiento.

Soñó con fundar una colonia de
artistas en Arlés, sur de Francia, y
por eso alquiló la llamada Casa
Amarilla, donde se encontraba la
habitación tan famosa
representada en el cuadro; allí fue
donde, después de una conflictiva
convivencia con Paul Gauguin, se
cortó la oreja y terminó instalado,
por propia voluntad, en el
hospital psiquiátrico de Saint-

Remy-de-Provence.
Luego de estrenar en 2016 en

Beijing y recorrer numerosas
ciudades como Barcelona,
Londres, Lisboa, Madrid y
Santiago de Chile, hasta alcanzar
el millón de visitantes, la
exposición Meet Vincent Van

Gogh llegó a Argentina, gracias a
Foggia, Proactiv Entertainment y
el apoyo de la Embajada de los
Países Bajos en Argentina.

Meet Vincent Van Gogh
permanecerá hasta el 30 de julio,
los jueves y viernes de 16 a 20.30
y los sábados, domingos y

feriados de 14 a 20.30 en el
Campo Argentino de Polo de
avenida del Libertador 4096, en la
ciudad de Buenos Aires. Las
entradas están a la venta en acá
y valen 3.120 pesos los jueves y
viernes, y $3.600 los sábados,
domingos y feriados.

Tras el éxito de “Meet Vincent van Gogh”,
la muestra se extiende hasta el 30 de julio



Infobae 
Un cuadro del francés Henri

Rousseau, Les flamants (los
flamencos) batió este jueves un
récord del artista al ser vendido
por 43,5 millones de dólares en la
subasta de Christie´s, la primera
de la temporada de primavera en
Nueva York.

Partía como favorita una tela de
Picasso, Nature morte à la fenêtre,
que se vendió a 41,81 millones,
levemente por encima de los 40
millones que se le calculaban de
salida y en medio de un debate
sobre si la cotización del artista
español comienza a estar a la baja
tras varios años encabezando
ventas con un repertorio que
parece interminable.

La tela de Rousseau (1844-1910),
pintada en 1907, partía con una
estimación entre 20 y 30
millones, por lo que su precio
final puede considerarse una
sorpresa, toda vez que el récord
del autor estaba por debajo de los
cinco millones.

Representa un lago con una
especie de nenúfares gigantes y
unos flamencos en primer plano;
al fondo se ven unas pequeñas
siluetas humanas de lo que
parecen pescadores.

Rousseau, apodado “El
aduanero” por haberse ganado la
vida como preceptor de
impuestos, no adquirió
notoriedad hasta su muerte, y sus
escenas más recurrentes de
naturaleza y jungla se enmarcan
en el estilo naif postimpreionista.

Además de Rousseau y Picasso,
otras de las piezas más valiosas
vendidas en la subasta del jueves
fueron un autorretrato de Francis
Bacon (34,6 millones) y la tela
Orestes de Willem de Kooning
(30,8 millones).

La subasta, dedicada al arte del
siglo XX, se completó con piezas
de Renoir, Degas, Hockney o
Lalanne, entre otros. Al terminar
la sesión, Christie´s anunció que
las ventas de hoy sumaron una
cifra total de 329 millones de
dólares.
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Henri Rousseau, récord
por encima de Picasso en
la primera gran subasta
de Nueva York



Infobae 
El Eternauta ya es una realidad.

Netflix anunció que el rodaje de
la serie ha comenzado este 12 de
mayo en Buenos Aires, Argentina,
bajo la dirección de Bruno
Stagnaro y con Ricardo Darín
(Argentina, 1985) en el
protagónico. La historia se basa
en la historieta argentina de
Héctor Germán Oesterheld y se
ambienta en un universo
posapocalíptico donde la Tierra
ha sido devastada por una
invasión de seres de otros
mundos.

“Después de una nevada mortal
que mata a millones, Juan Salvo
junto a un grupo de
sobrevivientes lucha contra una
amenaza alienígena, controlada
por una fuerza invisible”, así se
describe en su premisa oficial.
Darín protagonizará la ficción en
el rol de Juan Salvo y marca su
debut dentro de una producción
original de la plataforma. El
elenco también lo conforman
Carla Peterson, César Troncoso,
Andrea Pietra, Ariel Staltari,
Marcelo Subiotto, Claudio
Martínez Bel, Orianna Cárdenas y
Mora Fisz, entre otros más.

Stagnaro, quien escribió el guion
y estará detrás de las cámaras,
habló sobre el proyecto: “Para mí,
El Eternauta representa a mi viejo
trayéndome los fascículos
semanales de los cómics. Creo
que fue de las primeras cosas que
leí completas en mi vida, a los 10
años y tuvo una profunda
influencia en mi manera de
entender la ficción hecha en mi
país. La sensación que me dejó
esa primera lectura me
acompañó toda la vida y, de
alguna manera, tuvo una gran
influencia en lo que hice
después… en donde la ciudad es
una presencia viva, casi como un
personaje más”.

En ese sentido, el cineasta
bonaerense admitió que parte del
encanto de esta adaptación es
“entender cómo atravesar la

dificultad técnica que implica
construir el mundo en que
sucede”. Sin duda, considera que
será un reto sin precedentes en la
industria del cine y la televisión
argentina, razón por la que le
motiva mucho liderar esta
tendencia para que más tarde “ya
no sea tan difícil encarar este tipo
de proyectos en nuestro país”.

Y añadió más detalles sobre
cómo será la versión que él alista
para el streaming: “Mi
acercamiento a la adaptación será
la de serle fiel a ese niño lector
que se asomó a la historia por
primera vez, tratar de reconstruir
la emoción genuina de vivir una
aventura en la esquina de tu
barrio y la construcción de ese
gran héroe argentino que es Juan
Salvo”.

La temporada de El Eternauta
constará de seis episodios que
fueron escritos por Bruno
Stagnaro y Ariel Staltari. La
filmación se llevará a cabo en
locaciones y sets en la ciudad de
Buenos Aires, y apenas ha
iniciado este mes. Por ahora, se
desconoce cuándo se lanzará en
Netflix.
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“El Eternauta”: la serie basada en la
historieta argentina inició su rodaje
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Nikki Caro es la directora de La

madre (The Mother), que tiene en
su papel central a la actriz y
también cantante Jennifer Lopez
en un rol sin ningún nombre en
específico. Sólo madre. O, en
algunos casos, asesina. “Una
mortífera asesina sale de su
escondite para proteger a su hija,
a la que dio en adopción años
atrás, mientras huye de unos
hombres muy peligrosos”, así
resume la sinopsis del título que
seguramente ocupará los
primeros lugares del Top 10 de
Netflix en estos días.

La película comienza con esta
mujer que está siendo
interrogada por dos agentes del
FBI. Ella se muestra inquieta
porque les afirma que su
perpetrador va a llegar en
cualquier momento para asesinar
a todos. Incluso a ellos. Pero, estos
hombres no le creen y estiman
que se trata de un ardid de esta
mujer para no declarar.

El detalle que descubre el
espectador es que la mujer en
cuestión está embarazada. Como
una forma de resguardar la vida
de esta bebé que nace, el FBI
decide dar en custodia a esta niña

a otra familia. Zoe (interpretada
por Lucy Paez), el nombre que
recibe la hija de la protagonista,
crece con otra mamá y papá que
le dan todo su cariño mientras
ella se esconde en Alaska. Pero
esto durará muy poco, ya que los
asesinos volverán a ruedo a
buscar su talón de Aquiles, la
pequeña Zoe.

“Soy una asesina. Pero también
soy madre. Y moriré
protegiéndola”, asegura esta
mujer que solo vive sus días para
darle seguridad a aquella bebé
que nació de su vientre, pero
decidió dar en adopoción para
poder protegerla. El elenco se
completa con el personaje
interpretado por Joseph Fiennes,
un villano traficante de armas
llamado Adrian Lovell. Él había
sido su capitán cuando la mujer
servía en Afganistán. Omari
Hardwick le da vida a William
Cruise, un agente del FBi que,
luego de ser salvado por la madre,
trabaja en conjunto con ella.
Completan el elenco, Gael García
Bernal como Héctor y Paul Raci
como Jons en los roles
principales.

UN ROL QUE EMPODERÓ A
JENNIFER LÓPEZ

En una entrevista a la agencia

Reuters, López definió este
thriller desde el punto de vista de
su personaje: “Es cómo una
madre haría cualquier cosa para
proteger a su hijo. También creo...
que hay un tema subyacente de
lo que es ser madre y cuál es la
idea de la mamá perfecta y cómo

eso realmente no existe”, afirmó
la actriz. También dijo que este es
un papel que le hubiera gustado
interpretar hace varios años:
“Esperaba obtener roles como
este, o me hubiera gustado
obtener roles como este, cuando

tenía entre 20 y 30 años. Ahora
hacerlo en este punto de mi
carrera, para mí, es súper
empoderador”.

La madre está disponible para
ver en el catálogo de Netflix
desde este 12 de mayo.

“La madre”: ya está disponible en
Netflix el thriller protagonizado por
Jennifer López
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Si se te dificulta leer los

mensajes en WhatsApp desde tu
smartphone, te enseñamos un
truco con el que podrás aumentar
el tamaño de la letra, no solo para
cuando escribas mensajes en la
aplicación de mensajería, sino
para todo tu teléfono.

¿Cómo aumentar el tamaño de
letra Whatsapp?

Aunque WhatsApp no cuenta
con una función específica que te
permita ampliar el tamaño de la
letra en los chats, sí podrás
hacerlo directamente desde tu
dispositivo móvil, sólo sigue estos
pasos:

Android
1.- En tu dispositivo ve a

Configuración
2.- Selecciona la opción Pantalla

y Brillo
3.- Selecciona Tamaño y estilo de

la fuente
3.- Te aparecerá un texto y en la

parte inferior una regla que
marca el tamaño de la letra, desde
ahí solo desliza tu dedo para
aumentar o disminuir el tamaño.

También puedes hacerlo así
1.- Entra a Configuración
2.- Selecciona Accesibilidad
3.- En el menú que te despliegue

selecciona Pantalla y tamaño de
texto o Mejoras de la visibilidad

4.- Selecciona el tamaño de texto
que desees.

iPhone

1.- En tu dispositivo ve a
Configuración.

2.- Pulsa Pantalla y brillo.
3.- Selecciona Tamaño del texto.
4.- Arrastra el control deslizante

para ajustar el tamaño de la
fuente.

También puedes hacer lo
siguiente:

1.- Ve a Configuración.
2.- Pulsa Accesibilidad.
3.- Selecciona Pantalla y tamaño

del texto.
4.- Activa Texto más grande.
5.- Arrastra el control deslizante

para ajustar el tamaño de la
fuente.

Así se sencillo podrás cambiar el
tamaño de la letra en WhatsApp
y en todo tu smartphone en
general, además de que incluso
podrás cambiar el tipo de fuente.

Cómo aumentar el tamaño de la letra
para WhatsApp
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Fernando Martínez
Ramírez busca las
marcas para los
Parapanamericanos en
la Serie Mundial de
Paranatación en Berlín
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El nadador duranguense

Fernando Martínez Ramírez se
encuentra en Berlín, participando
en la Serie Mundial de
Paranatación, con el objetivo de
lograr las marcas que lo puedan
colocar en los próximos Para
Panamericanos. El talentoso
atleta ha demostrado gran
determinación y habilidad en las
pruebas en las que ha competido
hasta ahora.

MARIPOSA
En su primera prueba, los 100

metros estilo mariposa, Martínez
Ramírez se destacó con un
tiempo de 1 minuto y 10.20
segundos. Su desempeño en esta
prueba es un testimonio de su
dedicación y entrenamiento
riguroso. Cada brazada y cada
movimiento en el agua reflejan su
pasión y compromiso por
alcanzar sus metas deportivas.

LIBRE 
En la siguiente prueba, los 100

metros estilo libre, el nadador
duranguense continuó dejando
huella con un tiempo de 1 minuto
y 01.61 segundos. Su velocidad y
técnica impecable lo llevaron a
completar la distancia en un
tiempo impresionante. Esta
destacada actuación demuestra

su habilidad en diferentes estilos
de natación y su versatilidad
como atleta.

POR LA MARCA
Este sábado, Martínez Ramírez

afrontará el desafío de los 400
metros libres, una prueba
exigente que pondrá a prueba su
resistencia y determinación. Con
el objetivo de alcanzar la marca
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necesaria para los Juegos
Parapanamericanos, el nadador
dará lo mejor de sí en cada
brazada, cada viraje y cada
impulso, buscando superar sus
propios límites y dejar en alto el
nombre de Durango.

CLAVE
La participación de Fernando

Martínez Ramírez en la Serie
Mundial de Paranatación en
Berlín es un momento crucial en
su carrera deportiva.
Representando a Durango y a
México, el nadador se enfrenta a
los mejores atletas de todo el
mundo, quienes comparten su
pasión por la natación adaptada.

SACRIFICIO
Detrás de cada logro y cada

marca superada se encuentra el
arduo trabajo y sacrificio que
Martínez Ramírez ha dedicado a
su entrenamiento. Su disciplina y
determinación son una
inspiración para todos aquellos
que sueñan con alcanzar metas
deportivas y superar
adversidades.

GRAN APOYO
El apoyo de su equipo de

entrenadores, compañeros y
familiares ha sido fundamental
en este camino hacia el éxito.
Cada palabra de aliento, cada
consejo y cada gesto de apoyo
han impulsado a Martínez
Ramírez a superarse a sí mismo y
enfrentar cada desafío con
valentía.

GANADOR
Sin importar los resultados

finales en esta competencia,
Fernando Martínez Ramírez ya es
un ganador. Su participación en
la Serie Mundial de Paranatación
en Berlín es un logro en sí mismo
y un ejemplo de superación
personal. Durango se enorgullece
de tener a un representante tan
talentoso y dedicado en las
competencias internacionales.

UN EJEMPLO
Desde Durango, enviamos

nuestros mejores deseos y apoyo
a Fernando Martínez Ramírez en
su prueba de los 400 metros
libres. Que su determinación y
pasión por la natación le
permitan alcanzar las marcas
necesarias para los
Parapanamericanos y seguir
inspirando a otros con su ejemplo
de constancia y tenacidad.
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HANDBALL

Emocionante jornada
en la Liga Chapultepec
de Handball

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Chapultepec de

Handball continúa su curso en la
unidad deportiva del mismo
nombre, ofreciendo
emocionantes partidos llenos de
acción y talento en cada jugada.
En esta ocasión, presentamos la
programación de la quinta
jornada, tanto en la categoría
femenil como en la varonil.
¡Prepárate para disfrutar del
apasionante mundo del handball!

ELLAS
En la categoría femenil, la

jornada dará inicio con el
enfrentamiento entre IDEA y
Tigres CCH a las 8:20 horas.
Ambos equipos buscarán
imponer su estilo de juego y
demostrar sus habilidades sobre
la cancha. La intensidad y el
esfuerzo se harán presentes en
cada acción, prometiendo un
emocionante encuentro.

A continuación, a las 14:00
horas, las Halconas se
enfrentarán a las Tejonas. Estos
equipos femeniles prometen
brindar un espectáculo lleno de
destreza, estrategia y pasión por
el deporte. Cada jugada será
crucial en la búsqueda de la
victoria.

ELLOS

En la categoría varonil, la
jornada iniciará a las 9:00 horas
con el partido entre Hood Sport y
Tigres. Estos equipos varoniles
buscarán demostrar su dominio
en la cancha y lucharán por cada
punto. El ritmo acelerado y la
entrega total caracterizarán este
emocionante enfrentamiento.

A las 10:00 horas, Exóticos se
medirá ante Hood Sport en un
duelo que promete mantenernos
al filo de nuestros asientos. La
estrategia y el trabajo en equipo
serán fundamentales para
alcanzar la victoria en este
apasionante partido.

A las 11:00 horas, Barrvall y
Chapulines se enfrentarán en un
emocionante encuentro. Ambos
equipos buscarán imponer su
estilo de juego y aprovechar cada
oportunidad para sumar puntos. 

A las 12:00 horas, Chapulines
regresará a la cancha para
enfrentarse a Char's. Ambos

equipos mostrarán su destreza y
determinación en cada jugada, en
busca de la victoria. La
competencia será intensa y el
nivel de juego será
impresionante.

Por último, a las 13:00 horas, los
Tejones se medirán ante HB
Barrvall. Este enfrentamiento

promete ser un choque de
titanes, donde cada equipo dará
lo mejor de sí para llevarse el
triunfo. El talento y la
competitividad estarán presentes
en cada momento del partido.

LA JORNADA
La Liga Chapultepec de

Handball nos regala una jornada
llena de emoción, donde los
equipos participantes mostrarán
su pasión por este deporte y
buscarán alcanzar la victoria. Los
aficionados podrán disfrutar de
partidos repletos de estrategia,
habilidad y entrega por parte de
los jugadores.

LLlleeggóó  llaa  qquuiinnttaa  eenn  llaa  CChhaappuulltteeppeecc
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BALONCESTO

En la Liga Femenil de
Baloncesto: Conoce la
programación de los
partidos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Liga Femenil de Baloncesto
continúa su curso, ofreciendo
grandes encuentros y destacadas
actuaciones por parte de los
equipos participantes. En esta
ocasión, presentamos la
programación de los próximos
enfrentamientos, los cuales
prometen ser emocionantes y
llenos de talento sobre la duela.

EL INICIO
La acción dará inicio con el

enfrentamiento entre las Diablas
y los Sun Devils 07, a las 13:15

horas, en un encuentro que sin
duda será digno de presenciar.
Ambos equipos buscarán
imponer su estilo de juego y
demostrar su destreza en cada
jugada.

A continuación, a las 14:15
horas, se llevará a cabo el
enfrentamiento entre FECA y
Leoncitas. Estos equipos han
mostrado un gran nivel de
competencia a lo largo de la
temporada, por lo que se espera
un partido lleno de intensidad y
habilidad en la duela.

PARTIDO DE LA JORNADA
La tercera cita de la jornada será

entre UNIV y OBEZ, a las 15:15
horas. Ambos equipos buscarán
sumar una victoria importante
para escalar en la tabla de
posiciones y consolidarse como
contendientes en la liga. El
talento y la estrategia estarán

presentes en cada jugada,
brindando un espectáculo
deportivo de alta calidad.

MÁS ENCUENTROS
A las 16:15 horas, se enfrentarán

las ExLobas y los Sun Devils 08.
Estos equipos mostrarán todo su
potencial en cada posesión,
buscando sumar puntos y
obtener la victoria. El ritmo
acelerado y la entrega total serán
características de este
emocionante enfrentamiento.

Seguidamente, a las 17:15
horas, los Sun Devils Mixto se
enfrentarán a las Cuervas en un
partido de la segunda categoría.
Ambos equipos buscarán
destacar en cada acción y ofrecer
un espectáculo lleno de emoción
y competitividad.

Por último, a las 18:15 horas, se
llevará a cabo el enfrentamiento
entre Exatec y Wonder Woman.
Ambos equipos han mostrado un
gran nivel de juego a lo largo de
la temporada y buscarán
mantener su racha positiva. Las
jugadas espectaculares y la
entrega total estarán presentes
en este encuentro.

EMOCIÓN 
Los aficionados al baloncesto

femenil tienen una cita
imperdible con esta emocionante
programación de la Liga Femenil.
Cada partido promete brindar
momentos llenos de emoción,
habilidad y estrategia, donde las
jugadoras mostrarán su talento y

pasión por el deporte.
No te pierdas la oportunidad de

apoyar a tu equipo favorito y
disfrutar del baloncesto femenil
en su máxima expresión. Los
encuentros prometen ser una
verdadera fiesta deportiva, donde
las protagonistas dejarán todo en
la cancha en busca de la victoria.

SSee  vviieennee
eemmoocciioonnaannttee
jjoorrnnaaddaa  
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VENADOS 

MAZATLÁN, SIN .
La Academia Venados

Basketball-Pata Salada llevó a
cabo el tradicional festejo con
motivo del Día de las Madres, por
novena ocasión.

El evento tuvo lugar en la

cancha de la Academia ubicada
en el Parque Lineal, donde
participaron las mamás de los 50
niños que conforman la
academia.

Las actividades dieron inicio con
un baile de zumba a cargo de

Ciria Guzmán, para el
calentamiento de las festejadas
que estuvieron acompañadas en
todo momento por sus hijos
como parte de la dinámica de
integración.

Seguido se llevaron a cano

juegos recreativos en donde
participaron mamás en compañía
de sus hijos, recibieron premio los
ganadores de cada reto.

Al terminar las actividades
físicas se llevó a cabo un convivio
donde las mamás fueron

apachadas con pastel y ceviche.
STAFF

Sonia Lina Navarro García.
Freddy Cisneros González.
Freddy Kevin Cisneros Navarro.
Esther Berenice Ríos Tirado.
Denisse Sarabia Arenas

LLaa  AAccaaddeemmiiaa  VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll--
PPaattaa  SSaallaaddaa  cceelleebbrraa  aa  llaass  mmaammááss
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BEISBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un encuentro lleno de acción

en el estadio Francisco Villa, los
Generales de Durango
demostraron su poder ofensivo y
se llevaron una victoria
contundente sobre los Tecolotes
de Dos Laredos en el primer
partido de la serie. El marcador
final fue de 16-2 a favor de
Durango, dejando claro su
dominio sobre el terreno de
juego.

El partido comenzó de manera
arrolladora para los Generales de
Durango, quienes en la primera
entrada lograron anotar ocho
carreras ante la sorprendida
defensiva de los Tecolotes. Los
bateadores de Durango
conectaron una serie de
imparables y aprovecharon los
errores defensivos de sus rivales
para establecer una ventaja
temprana y sólida.

En las entradas siguientes,
Durango siguió presionando y
sumando carreras, mientras que
los Tecolotes luchaban por
encontrar respuestas tanto en el
pitcheo como en el bateo. A pesar
de sus esfuerzos, los Tecolotes no
lograron contener la ofensiva
avasalladora de los Generales,
quienes continuaron anotando
carrera tras carrera.

Destacó el desempeño
sobresaliente de los bateadores
de Durango, quienes conectaron
varios imparables y realizaron
jugadas de gran nivel durante
todo el partido. Además, el
pitcheo de los Generales fue
efectivo al contener el poder
ofensivo de los Tecolotes y limitar
su producción de carreras.

Los Tecolotes de Dos Laredos
intentaron reaccionar en la sexta
entrada, anotando una carrera y
acercándose en el marcador, pero
la respuesta de Durango fue
inmediata. En el resto del juego,

los Generales ampliaron su
ventaja con una ofensiva
implacable, mientras que su
pitcheo mantuvo a raya a los
bateadores contrarios.

El dominio de Durango se
mantuvo hasta la última entrada,
donde los Tecolotes intentaron
desesperadamente reducir la
diferencia en el marcador, pero
fueron incapaces de lograrlo. El
partido terminó con una
contundente victoria de los
Generales de Durango por 16-2.

Con este resultado, los
Generales envían un mensaje
claro al resto de la liga: son un
equipo poderoso, con una
ofensiva explosiva y un pitcheo
sólido. Por otro lado, los Tecolotes
deberán analizar detenidamente
su desempeño en este primer
partido y hacer los ajustes
necesarios para los encuentros
siguientes si desean revertir la
situación.

El próximo partido de la serie

promete ser un emocionante
enfrentamiento entre ambos
equipos. Los Tecolotes buscarán
recuperarse y demostrar su
verdadero potencial, mientras
que los Generales intentarán
mantener su dominio y continuar

su racha ganadora. Los
aficionados al béisbol están
ansiosos por presenciar el
desarrollo de esta serie, que
promete emociones intensas y
grandes momentos en el
diamante.

GGeenneerraalleess  ddee  DDuurraannggoo  aarrrraassaa  aa
llooss  TTeeccoollootteess  ddee  DDooss  LLaarreeddooss  eenn
eell  pprriimmeerr  ppaarr ttiiddoo  ddee  llaa  sseerriiee
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CIUDAD DE MÉXICO.

En un mensaje en TikTok, el
coordinador de la fracción
parlamentaria del PRI en San
Lázaro, Rubén Moreira, planteó la
necesidad de legislar contra el
cobro de comisiones en bancos
del país.

En compañía de Mario di
Costanzo, el diputado priista
afirmó que “en este primer

trimestre, los bancos ganaron
todo, les fue muy bien, con
ganancias históricas. Hay bancos
ricos y pueblo pobre”.

Explicó que “históricamente los
bancos se crearon, entre otras
cosas, la más básica, para que
alguien depositara el dinero y con
ese dinero se le prestara a otra
persona y con el diferencial le
dieran una ganancia. Esto no
sucede, ahora el banco no presta
como debería, sino que, por

guardar tu dinero, por
manejártelo, por darte un estado
de cuenta, porque lo saques en
otro cajero te cobra y, es tanto,
que termina teniendo ganancias
históricas. Es un negociazo”.

Agregó que en la Cámara de
Diputados se tiene que hacer
algo. “No está fácil, pero tenemos
que decirles a los bancos que no
se lleven al extranjero el trabajo
de las y los mexicanos”, subrayó.

Por su parte, Mario di Constanzo

comentó que “estas comisiones
representan en muchos casos
para los bancos, para los grandes
bancos, más de la mitad de sus
ingresos, es más, si medimos los
ingresos por comisiones, contra
las utilidades del banco, hay
bancos en donde estos ingresos
representan más del cien por
ciento de su utilidad, cuando en
sus países de origen, en España,
en Londres, esos bancos no tienen
esos ingresos por comisiones”.

Rubén Moreira impulsa legislar contra el cobro de comisiones en bancos
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